じゆうがく



令和2年3月だより No.105

長岡京

発行:長岡京市教育委員会 生涯学習課

エスリード長岡天神 冬の工作教室「 **Xmasリース作りの集い** 」



恒例となった冬の工作教室。12月15日(日)にはクリスマスを前に「Xmas リース作りの集い」が開催され、親子参加を含む13名がリース作りを楽しみました。この工作教室では、主に自然の素材を使うようにしています。今回は、素材集めなどを長岡京市里山再生市民フォーラムの加藤克巳さんにお世話になり、アドバイザーとしてもご参加いただきました。

まず、加藤さんより西山の豊かな自然のお話やシカ・イノシシ・キツネの足跡クイズなどをしていただいた後、リース作り開始です。「自然のよさを生かして、楽しみながら作っていってください。」と、本自治会の元生涯学習推進委員であった大藪美知子さん。参加者は、藤蔓で作った輪への葉のつけ方についての説明を受け、各自の土台ができたところで、加藤さんが西山や周辺の河川敷などで採取してくださった木の葉、実などをふんだんに使って飾り付けていきました。制作途中には、「以前、扉にリースを掛けていた時のこと。トントンとノックする音がするので、表に出て

みると誰もいない。そんな日が続いて…、見ると木の実が減っている。毎日、鳥が食べに来ていたんですね。」というほのぼのとした大藪さんのお話に、自然素材の温かさを感じておられました。

約2時間かけて出来上がった作品は壁に掛け、鑑賞し合いました。





田内自治会 おばの会「 クリスマス会 」

| 12 | 月 2 | 日(土)、皆さんが楽しみにされていた「クリスマス会」を開催。20 名の参加者は童心に帰り、楽しいひと時を過ごされました。

開会後は、まずは会場の飾り付けから。「皆で、お星さまを作り飾りましょう。」と、この日は、鎌倉さんから5枚の折り紙を組み合わせて作る「お星さま」を教えていただきました。「5枚を組み合わせていくのが難しいねぇ。」「折り方が逆やった。こっち向きやわ。」「厚手の紙は折りにくかったけど、出来上がりはカチッとしてきれいね。」など、和気あいあいの雰囲気の中、出





来上がった「お星さま」をツリーの周りに飾り付けると 会場のムードは一段と盛り上がりました。そして、温か い飲み物とお菓子をいただきながらのおしゃべりタイ ム。その後は、クリスマスソングを合唱しました。

「楽しかったね、わぁわぁ言って…。」「ホントやね、 子どもに戻ったね。」。閉会後は、各自の「お星さま」 を大切にお持ち帰り。

クリスマスには、お家で光り輝いていたことでしょう。

* * * * 中央生涯学習センター 団体交流室にご相談ください! * * * *

団体交流室では、生涯学習に関する講座を検討されている方に講師の紹介等をしています。お困りの際は、 お気軽にご相談ください。(紹介例:御朱印帳や盆栽の教室をできる方、落語やマジックを披露できる方 他)

場所:バンビオ1番館 中央生涯学習センター 6階 / 電話:075-963-5518

開室時間:9:00~19:00(休室日:夏期2日間と年末年始) / EMAIL:syougaigakusyu@city.nagaokakyo.lg.jp

東台自治会 室内で楽しむガーテニング 「新春の松竹梅の平鉢植え」



今年度3回目を迎えた「室内で楽しむガーデニング」。年の瀬を迎え た 12 月 18 日(水)は、お正月を前に迎春の植物(縁起物)を寄せ植え し、「松竹梅(平鉢)」を造りました。

「梅を主木に、松を副木として、シマ笹、南天、ヤブコウジ、フキタ ンポポを副えに、苔や白砂で飾ります。今回は、副えの植物を各自が選 択しながら、出来上がりをイメージして造っていってください。」と、 アドバイス役である東台ガーデニングクラブの小林さんから説明を受 けて開始です。参加者は、「全体をイメージして…というのは。難しい ですね。」と言いつつ、「梅の傾きは、内に向けた方がいいかな?」「石 は、ここに配置して…、川のイメージで。」などと、イメージを表現し ようと進めておられました。小林さんは、一人一人の作品を見て回り、 各自のイメージを大切にしながら助言し、手直しを施されていました。 そして、皆さん満足のいく作品に仕上がり、それぞれの作品をきれいに 並べて、お互いに鑑賞し合いました。







「次回は、苔玉を作ります。昨年作ったものが紅葉した ので持ってきました。よければ、また参加してください。」 と小林さん。「いいですね。風情があって。」と、参加者は 早くも次回の作品づくりに意欲を示しておられました。

長五小校区 友好祭







来年度は、創立 50 周年を迎える長岡第五小学校。校舎には、「祝創 立 50 周年」の垂れ幕が朝日に映えていました。今年度は、プレイベン トの意味も込め、11月23日(土)に「第31回長五小校区友好祭」が 開催され、開会前から多くの子どもたちが来校しました。

オープニングイベントで<u>は、「パプリカ」の曲に乗ったダンスや同志</u> 社大学よさこいサークル「心粋」の踊りなどが披露され、会場の雰囲気 は一気に盛り上がりました。

その後、参加の子どもたちは、体育館やグラウンド・校舎内に設けら れたスポーツやダーツ、プラ板を使った工作などのコーナーを回って いきました。長五マスコットキャラクター「すくすくたけちゃん」のマ グネット作りコーナーもあり大人気でした。

会場には、うどんやポップコーン・綿菓子などの模擬店も準備されて おり、子どもたちの楽しそうな笑顔や元気な声が会場の隅々まで溢れ ていました。

【ご案内】

生涯学習課では、各自治会等での取組を「生涯学習推進活動だより『自遊学』」に随時掲載し、各自 治会にお届けしています。

各自治会等で取組を実施されます際には、日時・内容等を事前にご案内いただけましたら取材に伺います。また、お伺いできなかった取組につきまして、内容等を事後にご報告いただきましたら、「自遊 学」でご紹介させていただきます。

【問合せ】 長岡京市教育委員会 生涯学習課生涯学習·文化財係 電話:075-955-9534 FAX:075-954-8500 EMAIL: syougaigakusyu@city.nagaokakyo.lg.jp